

HERALDO de GERONA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

Jueves
7 noviembre

GUÍA DE GERONA en la cuarta página.

VIAJE MÁS PRETENCIOSO...

Hasta los gatos quieren zapatos.

Una comisión del ayuntamiento de San Feliu de Guixols, compuesta del alcalde y un ex-alcalde interino, saldrá en breve para Madrid, con el fin, dicen, de gestionar varios asuntos de interés para la población.

Se nos antoja á los que conocemos los asuntos del distrito, que á lo que vá esa flamante comisión es á pavonearse por las calles de la corte, á hacer antesalas de funcionarios del Estado, á rastrear ante algun candidato derrotado, á malgastar unos centenares de pesetas y... á encontrarse con que lo que pretenden gestionar está ya gestionado de mucho tiempo, algo, alcanzado, y lo restante, en vías de ser conseguido, gracias á la actividad del celoso diputado por el distrito, don Jaime Roure, dignamente secundado por su compañero y amigo el de Santa Coloma, don Ramiro Alonso P. de Villapadierna y su amigo y jefe el ilustre ex-ministro don Joaquín López Puigcerver. Esto es lo que irán á hacer á Madrid los dos señores: un solemne papel ridículo.

Porque, vayamos á cuentas. Qué harán que no esté hecho ya?

¿Gestionarán la construcción del puerto? Es asunto que ha recomendado y ha recordado el señor Roure á cuantos directa ó indirectamente han de intervenir en él, tanto, que de alguno tiene cartas en las que se le dice: «Esté usted tranquilo, que por mi parte haré cuanto humanamente pueda por servirle y cuente, querido amigo, que esta es la tercera vez que á instancias suyas se lo prometo y yo no prometo nunca en valde, máxime tratándose de un amigo como usted al que deseo complacer y merece ser servido». El señor Roure sigue, trámite por trámite, el expediente de dicha construcción, y donde para un día, allá va él con su característica actividad á recomendar su pronto despacho. Ahora tiene instada por sí y por algun otro conducto, la aprobación de los estudios que en la actualidad obran en poder del ponente que los ha de informar, y tiene ya preparados los trabajos para activar el trámite que sigue á este. (1)

¿Van, acaso, y como se dice, á pedir que se expida el libramiento de pago de la expropiación de los terrenos del trozo primero de la carretera de San Feliu á Palamós? Pues lean la carta que en otro lugar de este número publicamos y se convencerán de la plancha que han hecho con solo intentar esta gestión, que el señor Roure tiene ya descontada hace días. (2)

También será en valde el viaje por lo que toca á recabar la subasta de construcción de la carretera de Santa Cristina d' Aro, á empalmar con la de San Feliu á Pa-

lamós, porque el diputado por el distrito tiene ya hace días la promesa del ministro, á quien ha acudido repetidamente y por diversos conductos como se puede ver por las cartas que copiamos á continuación. Del ministro de agricultura, industria, comercio y obras públicas al diputado por La Bisbal en 11 de septiembre último: «Señor don Jaime Roure.—Mi distinguido amigo: á la vez que le acuso recibo de su grata carta de 8 del corriente; me es muy grato manifestarle, que con mucho gusto procuraré complacerle en el asunto de la carretera de tercer orden de Santa Cristina d' Aro, pero he de agradecerle tenga en cuenta que son muchas las carreteras para subasta, y hay necesidad de repartirlas equitativamente.—Si no fuera por razón tan atundible, dispondría enseguida la de la referida carretera.—Ruego pues á usted que espere un poco tiempo y no dude que le servirá en sus aspiraciones, su afectísimo amigo y seguro servidor que besa su mano.—M. Villanueva». Del mismo al mismo, en vista de la insistencia de este en solicitar la subasta citada: «Señor don Jaime Roure.—Mi distinguido amigo: recibo su estimada del 12 y le reitero lo que le he manifestado en cartas anteriores. Complaceré á usted anunciando la subasta de la carretera de Santa Cristina d' Aro; pero no le extrañe que tarde algo en acordarla, porque para esto es necesario seguir los trámites de ley.—Me repito suyo afectísimo amigo que besa su mano.—M. Villanueva». De don Joaquín López Puigcerver contestando á don Jaime Roure: «El diputado á cortes por Getafe.—Señor don Jaime Roure.—Mi querido amigo: recibo su grata y como siempre deseo ocasiones de poder complacer á usted, hoy mismo escribo al señor ministro de agricultura y obras públicas, pidiéndole que considere unida mi recomendación á la de usted para que se subaste enseguida la construcción de la carretera de tercer orden de Santa Cristina d' Aro.—Deseando poder comunicar á usted pronto noticias más lisonjeras, se reitera suyo afectísimo amigo que besa su mano.—J. López Puigcerver.—18—X—901.» Del mismo al mismo, en 22 del propio mes: «Señor don Jaime Roure.—Mi querido amigo: como confirmación á mi carta anterior envío á usted la que acabo de recibir del señor ministro de agricultura y es de usted como siempre afectísimo amigo que besa su mano.—J. López Puigcerver». Del ministro al diputado por Getafe: «Excelentísimo señor don Joaquín López Puigcerver.—Mi distinguido amigo: contesto su afectuosa carta 18 del corriente, manifestándole como ya lo hice á nuestro amigo señor Roure, que con el mayor gusto procuraré complacerle en sus deseos relativos á la carretera de tercer orden de Santa Cristina d' Aro, pero dado lo agobiado que estoy con tanto compromiso de esta índole, no extrañe á usted que se tarde algo en anunciarse la subasta de la misma.—Ya sabe que siempre desea servirle su afectísimo amigo y servidor que besa su mano.—M. Villanueva.—Octubre 21, 901». Y haciendo gracia de cartas del señor Villapadierna y otras personas influyentes á las que el señor Roure ha interesado en el asunto, para abreviar en lo posible esta exposición de hechos, preguntamos: ¿qué más que lo hecho por el infatigable diputado por este distrito, ha de hacer la comisión guixolense para lograr la subasta en cuestión?

Y si no ha de conseguir nada en los tres asuntos que según ella la llevan á Madrid

y que cacarean tanto, ¿á qué ha de ir más que á gastar dinero en valde y á hacer, como hemos dicho, un gran papel ridículo?

Las comisiones de pueblos deben ir á la corte cuando carezcan en ella de representante, pero cuando se tiene un Roure que se desvive por su distrito, que lo mueve y remueve todo; empleando persona, actividades é influencias en favor del mismo, es sencillamente una majadería, mera pretensión tonta y un afán de figurar y tirar dinero por la ventana, hacer lo que vá á hacer el ayuntamiento de la hermosa é importante San Feliu. Nosotros creemos que, aunque en el seno de aquella corporación pueda tener nido la pasión y la envidia, y estos sentimientos puedan inducir á llevar á cabo actos como el que se intenta, acaso con el solo objetivo de mostrarse desagradecida á lo mucho que en pró de aquella villa ha hecho don Jaime Roure siendo y no siendo diputado, se ha de imponer la razón, y en vista de la inutilidad y ridiculez del viaje proyectado volverá de su acuerdo.

Gástense las pesetas presupuestadas en algo de utilidad práctica para San Feliu y la población se lo agradecerá y cuando se quiera algo para la misma que pueda y deba hacer el señor Roure, acúdase á él, que así como lleva hecho lo que hemos citado y tanto que no citamos, hará con el mayor gusto cuanto se le pida para una villa de su preferencia como es San Feliu.

Por lo que á nosotros toca, á fuer de amigos del señor Roure, desearíamos ver realizado el viaje de la flamante comisión guixolense, porque se convencerían sus individuos de la verdad de cuanto dejamos dicho y de que tiene La Bisbal un diputado que ellos, los que intentan en valde molestarle, no merecen.

(De La Crónica de Palafrugell).

SUEÑO Y REALIDAD

Que no hay sueño de alegría,
Sin un despertar de llanto.

J. Echegaray.

I

Cuarto piso aboartado de una viejísima casa en angosto callejón, donde nunca penetra el sol de invierno.

En cazueta de barro, inválida para el fogón, se consumen lentamente las últimas ascuas de cisco, impotentes á caldear las cuatro desnudas habitaciones de que se compone la mal llamada vivienda, donde Carlos de..., con su delicada esposa y un hijo de diez años, pálido y endeble, velan al cuidado de una niña, casi mujer, que dormita en físico catre sumida; más presa de anemia, que de la fiebre intensa que la devora.

Da frío al alma pasear la mirada por este cuadro de miseria y desolación; y más frío aún, al considerar esa desgraciada familia, que en tiempo no lejano disfrutó de pingües rentas con la consideración de la sociedad, que hoy les cierra sus puertas por el «crimen» de ser pobres.

Carlos dirige la vista amante al lecho de la enfermita; á su mujer, consumida por seca tos, precursora de la más cruel de las enfermedades; á su niño, que crece, aunque endeble de cuerpo, dotado de una inteligencia prometedora de todo lo grande, de todo lo bueno, aherrojada por falta de cultivo en buenos centros docentes, donde desarrollándola con mano maestra, la ele-

vasen al fin á que, sin duda, fué destinada.

¡Pobre Carlos! No viejo, inteligente, poseedor de varios idiomas, instruido, nacido en ilustre y rica casa y conociendo la mitad de nuestro globo; caballero por sus sentimientos y educación, más aún que por nacimiento; únicos bienes de que no haya sido expoliado; gime amargas penas de desesperación, al ver los seres queridos que le rodean sumidos en la indigencia vergonzante (la peor de las miserias); no bastando el mezquino sueldo á cubrir las más apremiantes necesidades, no ya de la botica, si que de su pobre mesa, si ésta así puede llamarse, la que se compone, y no todos los días, de un cocido insuficiente.

Son las nueve: la última bugía arde moribunda esparciendo avara esa lúgubre penumbra de la miseria. En una rinconera, un seco ramo de flores, sencillo presente á la esposa, en el santo que pasó. Antes fueran perlas ó brillantes.

Llaman á la puerta: es el médico, el solo amigo que de la infancia le queda á Carlos; amigo verdadero que no lo explotó cuando rico; que le tiende los brazos en la pobreza.

Vió á la enfermita; oyó la seca tos de la madre; animó al amigo, y al recetar desliza cuidadosamente bajo el papel un billete, recomendando á Carlos vaya sin tardanza á la próxima farmacia donde dejará encargo de lo que hayan de suministrarle; y al despedirse hasta el día siguiente le dice, muy bajito:

—Dispénsame, Carlos: no te ofendas: tú harías lo mismo por mí.

Carlos no contestó, pero dos lágrimas rodaron por sus ardientes mejillas; y toma la receta y con ella el socorro; bendice á su amigo y corre á la botica.

Administrados los medicamentos á la hija, á su esposa, y cuando las vé más tranquilas, rendido por el abatimiento moral, se acuesta, pero la triste realidad le quita el sueño, y si logra conciliarlo, es para ser presa de terribles pesadillas. ¡Pobre Carlos!

II

Despacho de S. E. en el ministerio de...

Acaba de tomar posesión el novel ministro, después de una laboriosa crisis, debida al contundente discurso parlamentario de un fogoso y batallador diputado por Andalucía.

Hechas las presentaciones del personal, de rúbrica en estos casos, ábrese la mampara verde, y el secretario particular se presenta con voluminosa carpeta, y con humilde y servil voz, dice:

—¿Da V. E. su permiso?

—Pase V. hombre; pase, y déjese de tratamientos cuando estemos solos. Creo que soy siempre su amigo. ¿Qué hay?

—Gracias, don Carlos. Aquí traigo varios asuntos urgentes á la firma, y entre ellos, dos expedientes de los que llamo á usted su atención. Uno es para la contrata de... (lo demás lo dijo en voz tan baja que no pudimos enterarnos). El otro es acerca la adquisición, sin subasta, de los... (también quedó en el misterio la explicación que dió á su jefe, el secretario discreto y celoso)... pero puede usted sin reparo alguno, otorgar su autorización, pues es cosa corriente en este departamento.

—Bustamente: No ignora usted mis teorías moralizadoras é incorruptibles y le exijo la mayor escrupulosidad en los asuntos que me presentan á la firma. Quiero cortar de raíz toda corruptela é irregularidad, pese á quien pese. Ya lo sabe usted.

—Pero, don Carlos: si eso es lo que siem-

(1) El señor Roure ha recibido recientemente una carta del ministro de agricultura, industria, comercio y obras públicas que dice lo siguiente: «Tengo sumo gusto en participarle, contestando á su apreciable de 24 del actual, que tan luego sea informado por el inspector el proyecto de los estudios del puerto de San Feliu de Guixols, porque usted tanto se interesa, se procurará resolverlo á la mayor brevedad posible».—N. de la R.

(2) Como podrán ver nuestros lectores en otro lugar de esta edición, en los días 29 y 30 del corriente tendrá efecto el pago de dicha expropiación de terrenos.—N. de la R.

pre se ha venido haciendo y, además, no veo daño alguno en ello. Por otra parte allí esperan los interesados que desean hablarle. Ellos, mejor que yo, podrán enterarle del asunto, que al parecer, es beneficioso para el Estado.

—Bien: que entren.
Salió Bustamente, y á poco presentó á dos caballeros, arropados en senderos gabanes de pieles.

Se puso en pié S. E., les indicó asiento junto á la chimenea, y allí quedaron hablando, al amor de la leña y envueltos entre azuladas espirales del rico tabaco habano, hasta el amanecer...

III

Son las siete de la mañana.
—¡Carlos! ¡Carlos! Mira, que María está peor; despierta: dice que le duele mucho la garganta y que no puede tragar la medicina.

—No será nada: cálmate. Que llamen inmediatamente al doctor, y mira: ahí, en mi gabán de pieles encontrarás la cartera: toma lo que haga falta, pues ya se acabó la miseria.

—¡Pero... Carlos! ¡qué dices! ¿estás soñando aún?

Carlos se incorpora; se pasa las manos por los ojos; mira en derredor y desesperando á la realidad, exclama:

—¡Es verdad! ¡triste despertar!
¡Soñaba que era ministro!

Barón de Hortál.

POR UN BESO

SONETO

Por realizar el dulce pensamiento que palpita en mis sueños pasionales: por beber en tus labios virginales el delicioso néctar de tu aliento, diera, bella mujer, diera al momento del mundo los placeres esenciales: la vida, la ilusión, los ideales, ¡hasta la salvación diera contento!
¿Qué me importa la vida, ni tampoco el goce eterno de la gloria ansiada cuando amor á besarte me provoca?
¡Si todo el fuego del infierno es poco para borrar del alma apasionada las delicias de un beso de tu boca!

J. CARRILLO ORTIZ.

LAS PASADAS FIESTAS

Más de uno, y no de los menos importantes, de los festejos preparados con tantos afanes por la comisión, se han visto malogrados por las persistentes lluvias de los primeros días de ferias y algun otro ha perdido mucho en animación y brillantez por la misma causa; esto no obstante, merece muchos plácemes la comisión citada, porque, aun á costa de improbos trabajos, de contrariedades sin cuento y de cierta guerra sorda que algunos elementos muy desconocedores de sus intereses le han hecho, ha conseguido llevar á cabo algunos números muy notables y dar á nuestras ferias el aliciente de que comunmente carecen.

Abandonados los concursos de sardanistas y de ganados y algun otro proyecto de menor importancia, por el mal tiempo como hemos dicho, tenemos que dar cuenta solamente de los restantes, en menos palabras de las que merecen y les querriamos dedicar porque á ello nos obligan las exigencias de confección de nuestro periódico.

LOS ADORNOS É ILUMINACIONES

Los primeros resultaron un tanto escasos y pobres y los segundos produjeron un golpe de vista muy fantástico pero adolecieron del defecto de producir poca luz, debido á que los centenares de bombillas eléctricas repartidas habian sido pintadas en vez de ser de vidrio de color.

LOS CONCIERTOS PÚBLICOS Y SARDANAS

Los ha habido todos los días en diversos sitios, por las bandas de Asia y San Quintín, muy aplaudidas, y por la copla gerundense, atrayendo gran concurrencia siempre á su alrededor.

LAS FUNCIONES RELIGIOSAS

Fueron las de todos los años, pero con menos esplendor, á causa seguramente que

ayuntamientos y autoridades se lo prestan menos cada vez.

EL CERTÁMEN LITERARIO

Con un público numeroso, pero con parte de él bien poco digno de asistir á una fiesta de las letras, se celebró este acto en el Teatro Principal. No obtuvo gran esplendor por ningun concepto.

LOS FUEGOS ARTIFICIALES

Fueron presenciados por un público inmenso que no cabía en el relativamente pequeño espacio de la plaza del Hospital. No fueron cosa mayor, pero sí bonitos y variados.

LA NOVILLADA

Aplazada y vuelta á aplazar, cuando se celebró no pudo tener gran importancia porque todo, especialmente el ganado, se habia resentido de la humedad y de los aplazamientos. Acudió bastante gente, principalmente á la parte del sol.

LA RETRETA

El número de más esplendor sin duda alguna; faltóle algún carro y algunos faroles, porque pocos respondieron al laudable llamamiento de la subcomisión encargada de la misma, pero estuvo muy bien organizada y produjo un hermoso efecto en la gran muchedumbre esparcida por la carrera. De ella llamaron la atención en primer término, la monumental farola de la comisión de festejos y los carros del elemento militar y del cuerpo de bomberos. Era aquella de un estilo gótico formada por una pirámide triangular transparente con adornos de mucho efecto: una hermosa obra. El carro del elemento militar estaba formado por trofeos de armas combinados con follaje, de los cuales se elevaba un trono en el que iba sentada una matrona; todo alumbrado con muchos focos de acetileno produjeron espléndido efecto. Los bomberos acompañaban un bonito carro figurando una casa incendiada, idea muy apropiada y muy bien ejecutada. Los demás elementos que no detallamos, para no alargar demasiado esta suscita reseña, como el carro anunciador del establecimiento de gorras de los arcos de la rambla de la Libertad, los faroles del colchonero señor Llapart y del Círculo Obrero y los centenares de faroles de la comisión y de particulares, combinados con los gigantes y cabezudos, ginetes, etc., etc., dieron á la retreta un conjunto que todo el mundo celebró. Nuestro entusiasta aplauso á los organizadores y á los que prestaron su cooperación.

LAS DIVERSIONES PARTICULARES

El Casino Gerundense, Las Odaliscas, el Círculo Católico de Obreros, el Centro Moral y el Centro Republicano, han visto en estos días llenos sus locales. En todas estas sociedades han tenido lugar variados y escojidos festejos.

EL BAILE DE GALA EN EL TEATRO

Con menos concurrencia de la que era de esperar y desear pero con mucho lucimiento, se celebró este baile. El coliseo muy bien adornado en cuanto á los trabajos de jardinería, pero un tanto cursi por lo que respecta á las colgaduras, alguna de las cuales quitaba el efecto que producen las severas y elegantes del vestibulo.

LA REVISTA DEL SOMATÉN

Mas de mil individuos de este cuerpo, á nuestro cálculo, pasaron revista en la Dehesa en la mañana del martes último ante su comandante general, el general Ruiz Rañoy y el jefe auxiliar, teniente coronel Fernández. Acudió á aquél paseo bastante público que se admiró del buen orden y disciplina de tan benemérito cuerpo.

LA FUNCIÓN RELIGIOSA-CÍVICO-MILITAR

Este año han dado más esplendor á la misma, los somatenes que en gran número han venido á esta ciudad con objeto de depositar una corona en el monumento levantado en la plaza de la Independencia á los héroes gerundenses de 1808-1809. Este número prestó grandísima animación á esta ciudad. Despues del solemne funeral en la iglesia de San Felix en el que tomó parte la reputada capilla del maestro Frigola y en el que pronunció una elocuente oración el canónigo reverendo Ayarre, la comitiva de comisiones, autoridades, fuerzas de somatén y del ejército, se dirigió á la plaza de la Independencia seguida de una carroza enlutada que conducía la hermosa corona de metal con atributos de guerra que el

cuerpo de somatenes dedicaba á los mártires de la patria de principios del siglo XIX. Deslució extraordinariamente tan patriótico y solemne acto la instalacion de la feria en aquella vía, consentida con tanto desacierto y á no ser por los acordes de la marcha real de las dos bandas militares, pocos se hubieran dado cuenta del mismo, Ni un aplauso del público, ni un ¡viva!, ni un discurso del alcalde, ni una colgadura en los balcones. ¡Que verguenza gerundenses, no saber solemnizar actos tan hermosos como el llevado á cabo por el benemérito cuerpo de somatenes armados de Cataluña!

Y con lo suscitamente reseñado creemos haber dado cuenta de las fiestas de Gerona de 1901.

¡Quiera, quien lo pueda, que las de 1902 se celebren con mejor tiempo y mejoradas con las enseñanzas de las de este año!



Nuestro amigo el señor Dalmau, dueño de la acreditada peluqueria de la calle de Abeuradors, ha llevado á cabo notables reformas en su establecimiento que han llamado en estos días la atención de todos los transeuntes, convirtiendo su fachada en una verdadera obra de arte. El principal elemento ha sido la madera en su color natural, muy bien combinada con cristales grabados y decorados que producen un efecto severo y elegante. Por la parte de carpinteria y talla merece plácemes don Francisco Matas, por la de cristaleria y lampisteria los señores Priante y Magaidi y por la de pintura y decoración don Jaime Adroher que ha pintado un rótulo de exquisito gusto y elegante sencillez.

El señor Dalmau los merece también muy cumplidos por que con las importantes y bonitas obras de su establecimiento contribuye mucho al embellecimiento de Gerona y especialmente de la calle de Abeuradors, digna, por lo vistoso y elegante de sus tiendas, de competir con las de las grandes capitales.

El congreso de los diputados ha aprobado el dictámen de una proposición de ley para la construccion de una carretera que, partiendo de Gualta vaya por Rupiá a La Pera, que ha apoyado el representante del distrito de Torroella de Montgrí señor conde de Serra.

Las persistentes lluvias de estos pasados días han dejado las tierras en un estado tal, que se hacen difíciles las operaciones de siembra, lo que tiene muy disgustada á la gente del campo.

En este mes se pagarán los siguientes expedientes de expropiación de terrenos ocupados por carreteras, en esta forma.

Día 13, á las 9 de la mañana, en Vilablareix, 9.745'31 pesetas, carretera de Gerona á Santa Coloma; el día 15 á las 10, en La Junquera, 1.528'31, de La Junquera á La Bajol, á la misma hora, en Ripoll, 19.432'89, de Ripoll á Coll de Coubet; día 16, á las 10, en Agullana, 30.125'60, de La Junquera á La Bajol, á la misma hora, en Parroquia de Ripoll, 17.936'28, de Ripoll á Coll de Coubet; día 17, á las 15, en Camprodón, 189'52, de Ripoll á Francia; día 20, á las 8, en Riudellots, 7.179'29 y á las 10, en Campllonch, 13.021'28, de Riudellots á La Bisbal trozó primero; día 21, á las 10, en Cassá, 7.157'63, la carretera anterior; días 28 y 29, á las 9, en Calonge, 92.136'81, de San Feliu á Palamós á La Bisbal; y día 30, á las 8, en San Feliu, 20.205'37, de San Feliu á Palamós.

El conocido industrial y amigo nuestro don José Oriol Carbó ha repartido estos días como regalo á las personas que

han comprado en sus acreditados establecimientos de las calles de Cort-real y Platería y Abeuradors, unos elegantes programas de festejos y entradas para el cinematógrafo de la plaza de la Independencia lo que le ha valido ver aumentados sus ya numerosos parroquianos.

Según dice un colega, la Asociación Literaria de Gerona ha recibido un importante donativo de don Cipriano Bernal.

Han sido generales las censuras por lo sucedido en el acto de la distribución de premios á los autores laureados en el certámen de este año de la Asociación Literaria, en el que, algún elemento, perturbador en todas gartes porque en todas partes quiere imponerse sin conseguirlo, deslució la fiesta que, cada año más, vá perdiendo su verdadero carácter y por ende su importancia y lucimiento.

En las personas que han venido á Gerona en estos días de ferias figura nuestro querido amigo don Rafael de Eulate, ex-delegado de Hacienda de esta provincia y en la actualidad de Barcelona, que en su breve estancia en esta ciudad ha tenido ocasion de comprobar cuantas son y cuan firmes, las amistades y simpatías que aquí tiene.

El día 11 de diciembre próximo tendrá lugar en la casa consistorial la subasta para la construccion del puente de madera y mampostería sobre el Onyar, que unirá las calles del Carmen y Rutlla.

Ha fallecido en esta ciudad el conocido comerciante don José Llens. D. e. p.

Para ayer noche estaba anunciada la celebracion de un mitin de propaganda electoral en el Teatro Principal, organizado por los elementos regionalistas de Gerona y en el que debieron tomar parte además de vários oradores de esta ciudad, los señores Robert, Rusiñol, Abadal, Cambó y otros de Barcelona.

El tiempo es frío pero han cesado las molestias llúvias presentándose unos días claros y despejados... por ahora.

Con la terminación de las ferias ha vuelto á cobrar interés el asunto de las próximas elecciones municipales que ya no se presentan tan reñidas como en un principio, debido á que, segun nuestras noticias, los canalejistas van á la lucha muy descorazonados, especialmente desde que les ha abandonado el grupo de republicanos que por unos días les prestó apoyo. A esto seguramente se debe que tarde tanto en darse á luz la candidatura médico-cemento-farmacéutica.

Ayer no se citaban aun nombres de los candidatos canalejistas y republicanos, que ofrezcan alguna seguridad. Solo de entre los primeros se hablaba de don Vicente Carreras y Suñer que vá, ó le llevan, á la reelección en el tercer distrito. A los segundos, con la decision de ir á la lucha por su cuenta, les habrá salido alguna dificultad en la candidatura.

Como candidatos independientes se presentan por los distritos primero y cuarto, respectivamente, don José Balmas Mach y don Valero Leal.

Los regionalistas, que son los que mas completos tienen los trabajos, presentan, segun nos aseguraron ayer, las siguientes personas: por el primer distrito á don Jaime Garriga y Tolosa, don Antonio Planas y Escubós y don Francisco Monsalvatje; por el segundo á don Joaquin Franquesa y Barceló y don Prudencio Xifra; por el tercero á don Felipe Vilaró, don Narciso Sambola y Burgués y don Ignacio Prim y Batlle y por el

cuarto á don Antonio Adroher Costas y don Narciso Portas.

Nuestro ilustrado crítico musical señor X, nos ha entregado para este número unas cuartillas dando cuenta de las últimas óperas cantadas en el Teatro Principal y de una fiesta particular, á las cuales, bien á pesar nuestro, no podemos dar cabida por exceso de original. Se las devolvemos con el encargo de que las arregle para ser publicado su fondo en la próxima edición de este periódico.

Agradecemos á la Lliga Catalanista de esta ciudad la invitación que se ha servido enviarnos para asistir al mitin que tiene organizado para hoy.

Ha promovido muchos comentarios en esta ciudad una larga conferencia celebrada en una antigua casa de banca de esta ciudad y con listas de electores y elegibles y otros documentos electorales á la vista, uno de los socios de la misma y un hacendado domiciliado en la calle de la Forsa, candidatos ambos á la concejalia por el distrito tercero y pertenecientes cada uno á bien distinta fracción política. Al enterarse de esta conferencia todo el mundo se preguntaba: «Tambien ahora habrá pastel electoral?».

También fué muy comentada en todas partes una declaración hecha en público por cierto concurrente á cierta farmacia-política á quien se atribuyen estas palabras: «Es clar, no s' han de separar de nosaltres 'ls republicans si 'l del sínd los hi volia imposar nada menos que quatre carlins?»
Nosotros: ni un mot.

Para el próximo domingo está anunciada en la plaza de toros una novillada en la que estoquearán cuatro reses la cuadrilla de señoritas toreras actuando de matadoras la Lolita y la Angelita.

El martes último nuestro estimado amigo el concejal y conocido comerciante don Juan Boxa, fué obsequiado en su casa con un escogido concierto por las bandas militares de Asia y San Quintín, quien, á su vez, obsequió también con la esplendidez que sabe hacerlo á los músicos y á los amigos que se hallaban en aquellos momentos en su casa.

Como nos temíamos, han habido algunos robos y algunas raterías durante los días de ferias, si bien es justo consignar que se han registrado menos que en otros años.

El día primero de diciembre próximo el señor obispo de la diócesis conferirá el sagrado orden del subdiaconado.

Durante los días 11, 12 y 13 del corriente, tendrán lugar en esta ciudad las tres procesiones para lucrar el jubileo del año santo. Saldrán en los tres días consecutivos de la Catedral, en dirección á la iglesia de San Felix, saliendo después para la del Carmen, y últimamente terminando en la iglesia del seminario.

Ayer se decía que en el gobierno civil se ponían toda suerte de dificultades á la publicación del cartel anunciador del mitin regionalista.

¿Pero porque le quieren tan mal al gobernador esos botarates en quienes se aconseja?

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una disposición ordenando que se manifieste al señor alcalde

esta ciudad no ser posible acceder á su solicitud, de que se conceda una cantidad para premio en concurso de ganado que se debía celebrarse en esta capital, pues no hay consignación en los presupuestos para estos certámenes

Todavía continúan las ferias de esta ciudad por lo que respecta á los puestos de venta de la plaza de la Independencia.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sifilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 á 1.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á don José Gumbáu Serra, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.—PLAZA DE S. JOSÉ, 1, BAJOS, GERONA.

—Para combatir la debilidad, falta de apetito, desarreglos nerviosos, enfermedades medulares, clorosis, etc., Jarabe de Hipofosfitos Gimbernat.—Frasco 10 reales.—Asalto, 14, Barcelona, y en todas las poblaciones.

—Mil pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo, mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

LADIVONSIM es el remedio mas seguro para la curación de los callos.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal



Figueras

Ha tomado posesión del juzgado de instrucción de este partido, el señor García Gutierrez.

—El instituto de esta ciudad, ha sido elevado á la categoría de provincial.

—Ha fallecido el párroco de Puigpardinas reverendo Juan Forgas. D. e. p.

—Entre los políticos de diferentes matices no se han lanzado todavía á la publicidad, nombres de candidatos á concejales en las próximas elecciones.

—Ha contraído matrimonio con la señorita Dolores Vilahú, don Esteban Parés.

Pau.—Durante los días 10, 11 y 12 de este mes tendrá lugar la fiesta mayor de esta población habiendo sido contratada para amenizar los festejos, la orquesta «Nova Armonia», de La Bisbal.

La Bisbal

Dícese que en esta localidad y en otras cercanas se hallan varias personas atacadas de la terrible enfermedad tifódica.

Por lo que pudiera haber de cierto, llamamos la atención de las autoridades.

—Ha contraído matrimonio don Luis Regordosa, con la señorita Josefa Carrera.

—Continúa la crisis alfarera por causa de la escasez de combustible.

Palamós.—Parece que en las próximas elecciones municipales lucharán don Martín Montaner, don Pablo Matas, don Luis Gubert y don Martín Roger, los cuales gozan de generales simpatías en esta población.

—Han dado resultados satisfactorios los ensayos de la instalación del alumbrado por medio del gas acetileno.

San Feliu de Guixols.—Los federales de ocasión, de esta villa, no tienen grandes esperanzas para conseguir el triunfo en toda la línea, en las próximas elecciones municipales.

Vamos, se contentarán con tres pesetas.

—Ha fallecido don Juan Cama. D. e. p.

—Un niño que en compañía de otros estaba entregado á los juegos propios de su edad en la calle de la Procesión, tuvo la desgracia de verse arrollado por un carro, cuyo conductor iba distraído.

El niño fué auxiliado, sin que, afortunadamente, haya sufrido fractura alguna.

Olot

Un desprendimiento de tierra detuvo el tren de Gerona á esta un cuarto antes de llegar á la estación de Las Planas, y aún no habian tenido tiempo los pasajeros de saber el por qué de tan inesperado alto, otro desprendimiento lo enclavó en la vía, imposibilitando el proseguir la marcha ni adelante ni atrás. Una hora y cuarto permaneció el tren en el mismo sitio en el cual tal vez hubiera esperado otro desprendimiento si los esfuerzos de los empleados y pasajeros que en él iban no hubiesen conseguido abrir paso para poder llegar á Las Planas, lo que después de muchos esfuerzos consiguieron.

—El ayuntamiento ha acordado adquirir una bomba de vapor para el cuerpo de bomberos y varios metros de manguera por el precio de 10.700 pesetas.

Ridaura.—Ha fallecido el propietario don Ramón Artigas Denlofea. E. p. d.

AL MEJOR POSTOR

¿Que si la quiero? Si responde el alma os diré que mi única alegría es ella; os diré que mis ambiciones, mis luchas, mis esfuerzos y mis ansias de grandeza, no tienen otra razón, otro fuego ni otro estímulo.

Por ella sueño placeres lujos y glorias; por ella siento la luz, percibo las armonías, comprendo las bellezas, adoro lo infinito...

Pero si despierto de este sueño feliz de la vida del espíritu, y juzgo, calculo y aprecio el egoismo mezquino y el tributo asqueroso y grosero de esa sociedad que principia, decide y otorga títulos y merecimientos por razón de lo que se tiene... ¡ahl, entonces, cayendo con los extravíos de esa misma locura que irrita y provoca, febril, con una soberbia más grande que todas las bondades y todas las virtudes.... las abnegaciones, los sueños y los delirios de mi espíritu como leve columna de humo en los espacios, ante una realidad desconsoladora, se desvanecen y se pierden y entonces comparando á lo que aspiró con lo que tengo, entonces, ni la amo ni la deseo; y en una venganza acaso más criminal que los pecados y los vicios que me exaltan, irritado en pensamientos negros, con ronca voz, bajo, muy bajo, para él solo, como el horrible fallo de una condena perpétua, soberbio y doliente digo á mi espíritu: olvida, olvida, que nada vales, nada llenas ni nada mereces; que para el mundo, valen más que todas tus purezas, que todos tus delirios, que toda tu fé y que todos tus entusiasmos, las galas de relumbrantes efectos que viste el burro social en la constante feria de la vida, donde entre mercaderes y chalanés, se pagan y se estiman más que la pureza de la sangre los adornos de un aparejo nuevo....

¿Que si la amo?... ¡Para mi no está puesta en venta!

G. DE LA CAL.

Curiosidades y recetas útiles

Freno para los buques

Es debido á monsieur Pagan y consiste en un cable al que van unidos varios conos de lona, que al abrirse por la acción del agua oponen una gran resistencia al movimiento del buque, de tal manera que el vapor «Corsario» que sirvió para los ensayos, marchando á la velocidad de 13 nudos por hora, fué detenido en siete segundos, aplicando el nuevo freno, mientras que fueron necesarios 34 segundos para detenerle cuando se aplicó el procedimiento ordinario, que consiste en invertir la marcha del motor.

Lo que come el rey de Inglaterra

Eduardo VII disfruta, con razón, la fama de poseer uno de los paladares más finos de su reino.

Además de mostrar predilección por los manjares más delicados, su notable apetito le permite hacer frente á los menús más copiosos.

Desde que ascendió al trono, Eduardo VII ha reglamentado de modo bastante

singular las horas de sus comidas.

A las nueve de la mañana se le sirve sobre un velador, en su despacho, huevos, carne fiambre, y tres tazas de té con tostadas.

A las dos come. La comida consta de tres ó cuatro platos.

A las cinco de la tarde toma algunas tazas de té con pastelillos.

A las siete se efectúa una comida ligera compuesta de fiambres.

A media noche se sirve la comida formal, consistente en una lista interminable de platos delicados.

El rey no es indiferente, ni mucho menos, á los entremeses ni á la repostería. Por el contrario, el papel de jefe repostero de sus cocinas resulta difícil de desempeñar, porque á diario tiene que apelar á los recursos de su imaginación para elaborar un plato completamente inédito.

Eduardo VII bebe exclusivamente champagne. La cerveza le inspira horror profundo.

Para acabar de ilustrar á los historiadores del porvenir acerca del modo de ser de Eduardo VII, en lo que á *re culinaria* se refiere, diremos que toma café «con gotas» de cognac y, además, que fuma habanos magníficos, procedentes de la misma fábrica de Cuba que surte á su augusto sobrino Guillermo II, emperador de Alemania.

La barba de Guillermo II

La característica fisonomía del emperador de Alemania, con sus bigotes altivamente erizados, acaba de sufrir una transformación completa.

En efecto, dicen de Berlín al *Daily Mail* que Guillermo II se deja la barba.

El bigote ha variado por modo radical, pues sus guías, sin rizar, caen desmayadamente á cada lado de la boca.

Con la barba, el emperador de Alemania tiene un sorprendente parecido con su difunto padre Federico III.

Esponjas artificiales

En el extranjero han empezado á fabricarse de una mezcla de celulosa pura con cloruro de zinc y de sodio, las cuales, á creer lo que dicen sus inventores, prestan el mismo servicio que las naturales y son de tanta duración.



Santoral.—Dia 7, jueves.—San Florencio obispo y confesor y Santa Carina mártir.

8, viernes.—Santos Severo, Severiano, Carpóforo y Victoriano hermanos mártires.

9, sábado.—San Teodoro mártir y la Dedicación de la Basílica del Salvador en Roma.

10, domingo XXIV.—El Patrocinio de Nuestra Señora, San Andrés Avelino confesor.—(I. P. oyendo la Misa mayor).

11, lunes.—Santos Martin obispo y confesor y Mena mártir.

12, martes.—Santos Martin papa y Diego de Alcalá confesor.

13, miércoles.—Santos Estanislao de Koska y Homobono confesores.

Cuarenta horas.—Continúan en la Iglesia del Mercadal, y el domingo empiezan en la Iglesia del Hospital, siendo las horas de exposición, por la mañana, de ocho á once y media, y por la tarde, de cinco á siete.

Corte de María.—Hoy jueves, dia 7, se hace la visita á Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

El viernes, dia 8, á Nuestra Señora de la Concepción, en la Catedral.

El sábado, dia 9, á Nuestra Señora del Rosario, en el Mercadal.

El domingo, dia 10, á Nuestra Señora de Loreto, en los Dolores.

El lunes, dia 11, á Nuestra Señora del Amor Hermoso, en los Dolores.

El martes, dia 12, á Nuestra Señora de la Merced, en los Dolores.

Y el miércoles, dia 13, á Nuestra Señora del Remedio, en San Pedro.

GUÍA DE GERONA

Abogados
 Joaquín Calm, Forsa, 12, 1.º
 Joaquín Franquesa, Santa Clara, 3, 1.º
 José Catalá, Auriga, 2, 1.º
 José Peya, Platería, 13, 1.º
 Manuel Catalá, Auriga, 2, 1.º
 Pompeyo de Quintana, Portal Nou, 7.

Agentes de negocios
 Alejandro Pons, Independencia, 14, 2.º
 Luciano Pinet, Ciudadanos, 15, 2.º

Agentes de transportes
 Juan Boxa, Carretera de Barcelona, 15.

Artículos de escritorio
 Eusebio Simó, Ciudadanos, 5

Banqueros
 Coll y compañía, Ciudadanos, 12.
 Vicente Carreras, Mercaders 9, bajos.

Cafés
 Francisco Perich, Rambla de Alvarez.
 Jaime Torres, Pescaderías, 1.
 José Norat, Rambla Libertad, 32.
 Juan Vila, Constitución, 14.

Camisierías
 José Oriol Carbó, Platería, 29 y 30.

Carnicerías
 Carmen Ribas, Calle de la Platería

Colmados
 Lorenzo Massa, Rambla Libertad, 24.

Colegios
 Josefa Casals, Forsa, 15, 1.º

Corredores de Comercio
 José Gomez Mirra, Bernardas, 6, 2.º, 2.ª

Dentistas
 Alfredo Ramiro, Progreso, 21, 1.º
 Camilo Font-bernat, Progreso, 23.
 Leon Audouard, Calle de San Francisco, 1

Escribanos
 Carlos Crehuet, plaza Correo, 4, 1.º
 Francisco Villanueva, Progreso, 16, 1.ª 2.º

Escuela municipal de música
 Casas Consistoriales, Piso principal.

Fábricas de cintas
 Grober y comp.ª, calle del Progreso.

Fábricas de fideos
 Joaquín Coll, Ronda Fernando Puig, 1.

Fábricas de harinas
 Encesa y compañía, carretera Barcelona.

Fábricas de jabones
 Berangé hermanos, Santa Eugenia, 5.

Farmacias
 Agustín Garriga, Platería, 29.
 Francisco de A. Róca, Cort-Real, 4.

Ferreterías
 José Puig, Abcuradors, 7.

Fondas y restaurants
 José Barris, Carmen 2, y 5.
 José Briera, Nieve, 18.
 Juan Nicolás, Progreso, 3, 1.º
 Manuel Fita, Ciudadanos, 4, principal.
 Serra y Vidal, Albareda, 5.

Fundiciones
 Planas, Flaquer y compañía, Industria.

Granos
 Miguel Reig, Carretera Barcelona, 1.

Imprentas
 Pablo Puigblanquer, Independencia, 15.
 Paciano Torres, plaza Constitución, 9.

Lencerías
 Narciso Pallí, Rambla Libertad, 33.

Maestros de obras
 Francisco Salvat, Portal Nou, 4.
 José Martí, Independencia, 15, 3.º

Médicos
 Buenaventura Carreras, Zapat. vieja, 5, 2.º
 Clínica médico-homeopática, Travesía Auriga, 2, 2.º, 2.ª
 Juan Jordi, Zapatería vieja, 7, 1.º

Mercerías
 Emilio Texidor, Besadó, 3.

Federico Maresma, Abeuradors, 6.

Modistas
 Estrella Auguet, Platería.

Notarias
 Buenaventura Roqueta, Ciudadanos, 3, 1.º

Peluquerías
 Narciso Dalmau, Calle de Abeuradors.
 Tomás Cot, Rambla Libertad, 2.

Pintores
 José Llapart, plaza San Francisco, 14.

Procuradores
 Juan Ribas, plaza Independencia, 15, 2.º
 Federico Bassols, plaza Constitución, 9, principal

Profesores de piano
 José Feliu, Nueva Teatro, 1, 3.ª
 Francisco Viada, Platería, 20, 2.º
 Miguel Oliva, Forsa, 16, 2.º

Representaciones
 José Begudá, Progreso, 18, 1.º

Sociedades
 Casino Gerundense, Albareda, 7.
 Fomento de la Industria, Plaza del Aceite
 Las Odaliscas, Rambla de la Libertad.

Veterinarios
 José Gimbernat, Rutlla, 26 y Progreso 18.

Vinos
 José Serra, plaza Marqués de Camps, 5.
 Sebastián Fornés, Santa Eugenia, 7.

Servicio de Correos

Horas de entrada y salida de los mismos en la capital

Salidas	Entradas
Para Barcelona y Madrid. 6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona. . . 9' y 17'35
Para Francia. 8'30 y 17'	De Francia. 7' y 14'50
Para Puigcerdá, Ripoll y Olot. 11'	De Puigcerdá, Ripoll y Olot. 5'
Para S. Feliu de Guixols. 8'30 y 17'	De San Feliu de Guixols. . 7' y 14'50
Para Las Planas, Olot y San Juan Abadesas. . 8'30	De Las Planas, Olot y San Juan Abadesas. . . . 14'

Horas de despacho para el público en la administración

Valores declarados.	de 10 á 12 y de 16 á 17
Certificados.	de 10 á 13 y de 16 á 17
Impresos y muestras certificadas.	de 10 á 13
Lista.	de 10 á 13 y de 18 á 19
Correspondencia falta de franqueo.	de 10 á 13
Apartados.	de 10 á 11 y de 18 á 19

Advertencias

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á las 13'45 y á las 21

La correspondencia del buzón de la administración principal se recoge 5 minutos antes de la hora señalada para la salida de los correos.

La correspondencia de los buzones de las estaciones se recoge 5 minutos antes de la llegada de los trenes.

Además de la administración principal, están autorizadas para recibir y entregar valores declarados, las siguientes de esta provincia: Bañolas, Blanes, Besalú, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas, San Feliu de Guixols y Santa Coloma de Farnés.

L'UNIÓN

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas del alumbrado, del vapor, de la **DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS**.

Capital social.	10.000.000 de francos
Reservas.	11.205.000 >
Primas á cobrar.	79.650.334 >
Total.	100.855.334 >
Capitales asegurados.	17.272.202.816 >
Siniestros pagados.	229.000.000 >

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón, y calle de la Merced, 20, 22 y 24
 Director: E. GÉS.

Subdirector en Gerona: D. José Bagudá, Progreso, 18, 1.º

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

Vino de kola Gimbernat Poderoso alimento de ahorro, regularizador del corazón, estimulante de las vías digestivas y despertador de todo organismo empobrecido. Frasco, 8 reales.

Pastillas gelatinosas Gimbernat COCO-BOROSÓDICAS CON COCAINA, contra las afecciones de la boca, garganta y laringe, indispensable á oradores y cantores. Caja, 8 reales.

Licor dinamogenico Gimbernat á base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) Nogal y Lactofosfato de cal, reconstituyente y purificador de la sangre. Frasco, 8 reales.

Pastillas Gimbernat CONTRA TODA CLASE DE TOS. Reputadas como las mejores, puesto que son balsámicas, expectorantes y calmantes de toda clase de TOS y ASMA ya sea reciente ya crónica. Caja, 6 reales.
 De venta farmacia del autor, Asalto, 14, Barcelona; y en todas las farmacias y droguerías bien surtidas.

Vinos rancieros legítimos del Priorato

COLMADO MASSA CONFITERÍA
 Rambla de la Libertad, n.º 24

Dulces, pastas, ramilletes, fiambres, mantecas, quesos, vinos, licores, bombones, cafés (tostados diariamente), azúcares, chocolates, bujías, embutidos, conservas etc.

Federico Maresma
 6, Abeuradors, 6.

Perfumería Novedades
 Guantes Paraguas
 Sombrillas Boquillas
 Petacas Gemelos
 Corbatas Cepillos
 Calcetines Bastones

PRECIOS BARATÍSIMOS

En la imprenta de este periódico, plaza de la Independencia número 15 bajos, se hallan en venta unas hermosas piedras litográficas que podrá examinar, quien desee adquirirlas, todos los dias laborables de las 8 á las 16.

PEDRO DOMEQ
 Casa fundada en 1730

JEREZ, DE LA FRONTERA

Vinos superiores de Jerez.—Vino tinto tipo Borgoña.—El primer *cognac* de España.—Jerez espumoso.

Champagne Domecq.
 Representantes en toda España y el extranjero

DISPONIBLE

APRENDIZ. Se necesita uno en esta imprenta.